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香港文匯報訊（記者 李永青）強積金自2000年12月1日實
行以來，據積金局資料，按金額加權法計算，每年平均回報
率在扣除行政費後為5.4%。根據駿隆及晨星的資料，十年
來累計回報最好的是永明首域強積金香港股票基金，回報達
167.74%，其次是ING強積金基本計劃香港股票投資組合的
130.91%，第三是ING強積金綜合計劃香港股票投資組合，
回報為128.21%。

宏利亞太股票基金累蝕7.9%
至於表現最差的三位，分別是微賺2.96%的信安港元儲蓄

基金(600系列)，信安美元儲蓄基金(800系列)的負回報
5.08%，最差的為宏利環球精選MPF亞太股票基金，十年累
蝕7.89%。

目前強積金基金分為6個類型，分別為股票基金、混合資
產基金、債券基金、保證基金、保守基金，及貨幣市場基金
及其他基金。十年以來，股票基金的年率化回報最高，達
5.7%，其次為混合資產基金，回報達4.9%，而貨幣市場基
金及其他基金表現最差，回報僅0.8%。

若以十年累積回報計算，股票基金年率化累計回報最高，
為75.4%；混合資產基金為61.5%；債券基金為47.2%；保
證基金為16.9%；保守基金為12.6%，而貨幣市場基金及其
他基金回報則最低，僅8.6%。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）港府去年突然宣布無限期押後推行「強
積金半自由行」，並建議先為目前「三不管」的強積金中介人立法，至今
仍未有最終落實時間表。積金局主席胡紅玉指出，「強積金半自由行」
只屬過渡性質，長遠而言應推行「強積金全自由行」，容許僱員每年一次
把自己及僱主的累算權益，自由轉往心儀的受託人公司，但該計劃須先
了解所有計劃成員帳戶的資料，積金局將探討設立「中央資料庫」的可
行性及成本效益。
胡紅玉指出，「強積金半自由行」容許僱員可彈性地為自己供款部分

選擇受託人，希望可在本屆立法會解散前通過條例，並在明年正式推
出；長遠而言，應將僱員自選供款安排涵蓋至僱主供款的累算權益，即
推行「強積金全自由行」。

根本性變革 需廣泛討論
她指出，這是一項長遠目標，會為強積金制度帶來根本性的改變，需

要展開廣泛討論，相信至少數年後才有機會推行。「我們需要累積半自
由行的經驗，才可推行全自由行。」她表示，現行法例下，僱主可將其
強積金供款部分所產生的累算權益，與遣散費及長期服務金抵銷，而為
了最終推行「強積金全自由行」，積金局需尋求方法儲存所有計劃成員帳
戶的資料，讓僱主可以查找其供款所產生累算權益的去向。
胡紅玉指出，積金局將探討設立「中央資料庫」的可行性及成本效

益。而對於勞工界有關強積金累算權益，可與遣散費及長期服務金抵銷
的對沖機制會令僱員權益受損的指控，胡紅玉則說：「對沖政策本身屬
勞工法例，並非積金局所能處理，要由政府及政策局考慮。」

現行《強積金條例》規定，強積金計劃成員若永久離開香
港、經醫生證明完全喪失工作能力、年屆60歲並提早退

休、帳戶的累算權益少於5,000元且過去12個月沒有供款又表
明無意再工作，才可在65歲前提取戶口內的累算權益。

提取上限為20至30%
胡紅玉表示，積金局正研究酌情容許供款人在身患危疾等特

定情況下，提前提取供款。她承認，該建議爭議性較大，「強
積金計劃原意是協助市民退休後的生活，如可提早領取，將令
該計劃的原意受到徹底性衝擊，委員亦有不同
意見，但不能完全漠視供款人的需求。」
她指出，強積金計劃只推行了10年，累

計權益不多，會考慮不讓供款人提早提
取太大比例的金錢，以免退休後生活受
影響，故會研究設提取上限，例如累
計權益的20至30%。她笑言：「如果
是樓宇首期，相信未必幫到太多。」
對於有指若連繳付樓宇首期等情況亦
可提早領取供款，或遭市民濫用，她認
為，累計權益終究是供款人的金錢，並不
存在濫用。

研究退休後逐月提款
胡紅玉表示，仍有太多細節要討論，例如

何謂「危疾」，工作小組會參考澳洲及新
加坡的做法。另一方面，小組亦會研
究是否可讓供款人在65歲後，因應
市場情況分階段提取累計權益，例
如是以年金形式，逐月提款，但要
研究市場上有何退休後的投資計
劃。
理工大學應用社會科學系助理教授

鍾劍華指出，新加坡亦允許市民運用中
央公積金（CPF）買樓，但新加坡供款率

最高可達供款人月薪的20%，累積
金額較大，且只允許市民購買組屋
（類似居屋），樓價不會太高；香港
則供款率低而樓價高，未必能支付
首期。

學者異議 勞資贊成
鍾劍華亦反對以強積金

作其他用途，「強積金
原意是讓供款人日後退
休之用，如果恩恤太
濫，會偏離計劃原
意，亦會很快
用光，到時難道叫人（日後）去申領綜援？」但他同
意，治療危疾時可提前提取供款，「否則人都不在，強
積金也沒用了」。
工聯會立法會議員葉偉明相信，供款人只在應急或特

殊情況下才會提取供款，不擔心出現濫用情況。工總副
主席劉展灝亦指出，僱主供款部分屬「已出之物」，僱員

提早領取供款不會對資方構成額外負擔。他說：「最重要是
員工生活有保障，如提取一定比例應急，是可以考慮的。」

康宏：違背設立原意
康宏理財強積金業務拓展董事鍾建強表示，
歡迎設立恩恤提款機制，但政府考慮放寬
因素時須小心處理，如容許提早取款，
將違背強積金設立的原意。他指出，如
保障市民醫療權益，政府應從其他政

策㠥手，如考慮成立完善且長
遠的福利網等；就65
歲後分期取款之建

議，就強積金產品的配
合而言，可考慮以年金方

式。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）強積金制度自
2000年推行至今，一直被批評受託人收取的行政
費用過高。積金局主席胡紅玉指出，該局過去已
透過提高收費透明度及加強市場競爭等手段，令
平均行政費用在過去3年間由13%大幅降至
1.83%，但仍有下調空間。積金局將委託獨立顧
問展開研究，進一步了解強積金受託人的行政成
本，以便尋求改良措施，繼續精簡程序，降低成
本，令基金收費進一步下調，可望明年中完成有
關報告。
積金局今年3月發表的《強積金制度10年投資

表現回顧》研究報告指出，強積金制度在扣除費
用及收費後，過去10年的每年回報率為5.5%，跑
贏同期的年均通脹率0.7%及1個月港元存款利率
（年均1%）。不過，分析員指出，強積金10年回
報率僅5.5%屬不如人意，因基金公司將廣告費用
都計入強積金收費內，收費偏高，以致即使高回
報的強積金，最後都可能因收費高而致回報被蠶
食。

自由市場不能規定收費
根據積金局評估，強積金計劃收費當中，大部

分為受託人執行計劃的行政職能所涉及的成本，
積金局認為有需要聘請顧問更仔細了解及分析有
關成本，並建議如何簡化程序，以降低成本。胡
紅玉指出，除非自由市場運作有問題，否則不能
透過立法監管收費。
積金局董事會已於今年5月成立強積金改革議

題工作小組，集中研究進一步降低強積金計劃費
用及收費的措施，以及如何增加僱員對強積金計
劃的選擇權。胡紅玉說：「相信強積金計劃收費
有再下調空間，尤其是過去5年，強積金的總資
產值倍增至約3,900億元，希望是次研究有助積金
局進一步了解受託人的行政成本，從而制訂措
施，使收費下調。」

積金局將於短期內
展開顧問研究的公眾
招標，並將於今天在
報章上刊登廣告邀請
意向書，預計10月委
聘顧問公司，望於明
年中完成有關報告。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝、

陳寶瑤）積金局正研究設立恩恤制

度，容許強積金供款人在危疾、失

業、繳付買樓首期及子女升學等急

需金錢的情況下，在65歲前提取部

分供款。積金局主席胡紅玉承認，

該做法有違強積金原意，勢惹爭

議，但不能完全漠視供款人的需

求，而且提前提款亦設上限，如累

計權益的20至30%。積金局工作小

組9月會將研究報告提交董事會，

之後再向港府提交建議，預計年底

前展開公眾諮詢。
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■強積金平均行政費
用在過去3年由13%
大幅降至1.83%。
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■胡紅玉(左)表示，積金局正研酌情容許在特定情
況下，提前提取強積金供款，預計年底前展開公眾
諮詢。旁為陳唐芷青。 香港文匯報記者聶曉輝 攝
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在內地已揭曉的19省市GDP增幅

排行榜中，除北京外，其餘18個

省市經濟增速均超全國9.6%的平

均水平。
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增速超全國

姚明昨在上海舉行新聞發佈會，

微笑宣佈：「作為籃球運動

員，我將結束自己的運動生涯，

正式退役」。
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姚明退役
「明謝」作別

新疆和田市周一發生的嚴重暴力

恐怖案件，共造成18人死亡。施

襲暴徒中14人被擊斃，4名暴徒

被擒。
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和田恐襲案
官方稱18人喪生

天星小輪以經營成本上漲為由，

申請明年1月1日加價10%至

22%，另外又建議政府補貼長者

優惠以封蝕本門。
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天星申加價
盼政府補貼

據一份私人銀行與財富管理行業

報告稱，當前中國內地擁有可動

用1,000萬元人民幣以上「閒錢」

作投資的富豪達59萬人。
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擁千萬「閒錢」
內地富豪59萬

梅鐸華裔妻子鄧文迪，在國會聽

證會上飛身護夫，並對施襲者還

以一巴掌，片段在網絡瘋傳，網

民大讚她好身手。
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飛身護夫爆紅

版

面

研早提


